

令和6年度  
喜須来小だより  
夏休み号  
まごころの教育推進校

# まごころ

《校訓》  
ただしく・やさしく・  
たくましく  
《問い合わせ》  
TEL: 0894-36-0303  
FAX: 0894-36-0189



## 毎朝のルーティン

生徒指導主事 菊池 之成

私にとって、毎朝の挨拶は一日の始まりを整え、生産的な日を過ごすための大切なルーティンです。まず、家庭で起きたらすぐ家族に「おはよう」と笑顔で挨拶をします。学校に到着したら深呼吸をして、職員室の先生方にはりのある声で「おはようございます」と挨拶をします。このように挨拶をすることが私のルーティンです。特に、喜須来小学校に赴任した9年前からずっと子どもたちと取り組んできた朝の挨拶活動は、私が教員生活で最も大事にしているルーティンです。では挨拶ができるようになると、どのようなよいことがあるのでしょうか。

例えば、神越方面から登校する1年生の男の子は、体全体で「おはようございます」と挨拶をしてくれます。彼の元気な挨拶は教師の私にとっても励みとなっています。子どもたちの元気な声や笑顔を見ることで、一日の始まりをポジティブな気持ちで迎えることができます。

神越方面から登校する3年生の女の子は「おはようございます」の挨拶のあと、クイズやいろいろな話題を提供してくれます。挨拶はこのように会話のきっかけとなり、相手のことを知ったり、自分のことを伝えたりすることにもつながります。

里方面から登校する5年生の男の子は、班の中でも際立って大きな声で挨拶してくれます。彼の挨拶から、相手の存在をしっかりと意識し、尊重しているということが伝わってきます。彼の挨拶は、相手に対する思いやりが感じられます。

町方面から登校する6年生の女の子の笑顔の挨拶は、地域の方にも評判で、地域の雰囲気明るくしてくれます。

挨拶を意欲的にする子は、夢や幸せを自分のもとへたぐり寄せる力があるように感じます。挨拶をすることで他の人を幸せにすると同時に、自分のことも幸せにしているのです。挨拶は、気持ちを込めてするのがよいと言われます。そのとおりだと思います。特に小学生の場合は、相手がいたらまず反応して挨拶をすることから始めたいと思います。さらに大きな声で相手に届く挨拶に変わり、それが習慣化することで気持ちのこもった挨拶につながることを期待しています。

喜須来小学校の全児童が、挨拶する力を身に付け幸せになることを信じて、これからも挨拶活動を続けていきたいと思っています。ぜひ、保護者の皆様と学校の挨拶サンドイッチで子どもたちの挨拶の習慣化を支えていきましょう。



## 2年生 町探検

6月21日(金)に2年生が町探検を行いました。市尾商店、稲見米店、井上菓子舗、鈴らん、喜木郵便局の皆様、ご協力をいただきありがとうございました。各見学場所では、分かりやすい言葉でポイントを押さえて説明していただくとともに、インタビューにも丁寧に答えていただき、子どもたちにとって大変有意義な時間を過ごすことができました。

このような形で地域との交流を持つことは、社会的なつながりを形成していく上でも非常に意義深かったと考えています。暑い中、ご協力いただいた保護者の皆様、本当にありがとうございました。2年生の感想を紹介します。

すずらんに行きました。一番人気があるメニューがお魚のフライだと知りました。お店のオルゴールの曲を聞きながら、料理をゆっくり食べたいと思いました。休みの日に家族と行きたいです。(菊池 紗和)

楽しみにしていた町たんけんに行きました。稲見米店には大きな機械がいっぱいありました。お米を白くする機械もありました。店長さんは、子どものころお米が好きだったそうです。私も大人になったら、お米屋さんを開きたいと思いました。(菊池 芽那)

ぼくは郵便局に行きました。そこで、郵便局がかなり昔にできたことを初めて知りました。休けい室を見せてもらうと中にはいろいろなものがあるとおどろきました。郵便局を利用したいと思います。(助田 睦斗)

私は市尾商店に行きました。いろいろな種類のおもちゃやお菓子がありません。おうちとお店が合体していることを初めて知りました。わたしたちが楽しめるようにたくさん工夫してあります。(上田 結愛)

井上菓子舗に行きました。あんこを作るところを初めて見て、すごくたくさん作るんだなと思いました。はりてまんじゅうにシールをはったことが思い出にのこっています。(濱本 帆花)



## 終業式 児童代表作文

「1学きががんばったこと」と「夏休みにがんばりたいこと」

2年 富永 翠

わたしの1学きの思い出は二つあります。一つ目は、うどん会です。かけっこで、たくさんはしるれんしゅうをしました。本ばんでは、1いになれてとてもうれしかったです。

二つ目は、町たんけんです。わたしたちのはんは、いの上かしほに行きました。あんこをまぜるきかいを見せてもらったり、はりてまんじゅうのシールをはらせてもらったりしました。おわりのあいさつではことばをまちがえずに心をこめて言えてよかったです。

つぎは、夏休みにがんばりたいことをはっぴょうします。一つ目は、きそく正しい生活です。早ね・早おきをしたり、ラジオ体そうに行ったりして、体力作りをしたいです。かん字や計算のしゅくだいもがんばりたいです。

二つ目は、おうちの手つだいをすることです。夏休みはたくさんじかんがあるので、1日1かいはお手つだいをしたいと思います。この二つをがんばって、たのしい夏休みにしたいです。

## 歯と口の健康標語

虫歯の治療は進んでいますか？夏休みは歯の治療をするチャンスです。しっかり治しましょう。それでは、1年生が考えた標語を紹介します。名作ぞろいですね。

- はのために たべたらみがく やくそくだ (玉岡 昊)  
ぴかぴかに まいにちみがいて ニッコリエがお (水本 逞真)  
むしばぜろ しょくこのはみがき おやくそく (渡部 蒼士)  
きれいなはで たべるごはんは おいしいな (打越 さくら)  
はみがきで まもるしろいは おいしいごはん (山口 滯)

## 夏休みの生活について

子どもたちが楽しみにしている夏休みが始まります。夏休みの生活では、特に、安全面について次の点をご確認ください。子どもたちが健康で安全な夏休みを過ごせるよう、ご家庭で声掛けをしたり話し合ったりするなど、ご配慮いただければと思います。

### <安全な生活をする>

#### 1 交通事故に気を付ける

喜須来小校区の道路は交通量が多く交通事故が心配されます。「スピードを出しすぎない。」「十字路では自転車を必ず止め、左右確認をする。」「横断歩道は必ず自転車を押して渡る。」以上3点は特にしっかり守れるよう、ご家庭でも指導してください。

#### 2 不審者に気を付ける

「知らない人にはついていかない。」「外出するときは、家の人に行き先が分かるようにする。」など、繰り返しご家庭で声掛けをしてください。日頃からのご家庭における声掛けが、お子様の安全につながります。もし、事案があった場合は、すぐに学校か警察に連絡してください。

#### 3 ルールやマナーを守ってネットを利用する

全国的にインターネットに関わる事件が多数報告されています。小学生であっても被害者や加害者になるケースがあります。これからの時代、ネットを上手に利用していくことは大切なことです。お子さんが犯罪やトラブルに巻き込まれないために、決まりを家庭でしっかりと話し合い、ルールやマナーを守って安全に利用させてください。

#### 4 お金の使い方に気を付ける

お子さんは「おごった。」「おごられた。」「お金を貸した。」「お金を借りた。」という行為をしていないでしょうか。これらの行為を行うのは自分のお金と他人のお金の区別がきちんとできていないからです。金銭面に対してしっかりとした感覚を身に付けることが将来必ず役に立ちます。また、お子さんが現在どのくらいの現金を持っているか把握しておくことは、保護者として必要なことです。

## 喜須来っ子の活躍

愛媛県スイミングクラブ協会小学生選手権水泳競技大会200mフリーリレー	第7位	1年	鎌田 楓彩
		2年	中岡 優翔
愛媛陸上競技選手権大会	第2位	6年	二宮 羅夢